


Нововоронеж готовится к юбилею
В Нововоронеже начата подготовка к 55-летию города, ко-

торый, по мнению горожан, к своему празднику должен стать 
краше и уютнее. Уже приступили к обновлению фасада Дворца 
культуры. Реконструкции подвергнется городская площадь - её 
уровень станет выше нынешнего, саму же площадь выложат 
фигурной плиткой. Принято решение о переносе памятника 
В.И. Ленину на противоположную сторону, в самое начало 
сквера, где также будут расположены реконструированные 
стенды – так называемые Доски почета. 

Реклама социальных ценностей
На встрече с губернатором Алексеем Гордеевым руководи-

тель департамента имущественных и земельных отношений 
Воронежской области Максим Увайдов доложил о ходе вы-
полнения поручения, касающегося размещения социальной 
рекламы, на участках федеральных трасс. По предварительным 
расчётам, таких рекламных конструкций  будет около ста, со-
общает Управление по взаимодействию со СМИ правительства 
области.

Бюджетных мест стало больше
Уже известны контрольные цифры приёма в Воронежский 

государственный университет. По всем направлениям под-
готовки по программам бакалавриата и магистратуры вуз в 
этом году получил 1863 бюджетных места. Это на 4,2 процента 
больше, чем в прошлом году. Ректор ВГУ, профессор Дмитрий 
Ендовицкий заметил, что увеличение количества бюджетных 
мест – это своего рода показатель высокого статуса классиче-
ского университета.

Каширский лес зазеленеет
В рамках долгосрочной областной целевой программы 

«Экология и природные ресурсы Воронежской области на 
2012 – 2014 годы» в окрестностях села Каширское заложен лес. 
Проект и разметка участка выполнены учёными Воронежской 
лесотехнической академии. Уже высажено более 400 саженцев 
деревьев и кустарников. В посадке деревьев участвовали пред-
ставители районной и сельской администраций, школьники, 
и все, кто любит своё село. 

Капризы погоды
Лето только началось, а погода постоянно подбрасывает 

жителям Воронежской области сюрпризы. То жара засушит, 
то прохладой повеет, то дождями обмоет, то грозами попугает. 
Вот и с вечера 6 июня до 19 часов 7 июня МЧС предупреждает 
о том, что местами пройдут сильный дождь, гроза, град. И всё 
бы ничего, да только при грозе порывы ветра местами могут 
достигать 15-20 метров в секунду. Словом, будьте внимательны 
и осторожны. Ведь у нас как говорят: предупреждён – значит 
вооружён.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
временами небольшие или умеренные дожди, грозы, 
в отдельных районах - сильные дожди, возможен град; 
ветер северо-восточный, с переходом на западный, 
умеренный, при грозе – местами порывистый, сильный; 
температура ночью +12…+17, днём +25…+30.

8 июня по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами, днём повсеместно небольшие или умеренные 
дожди, грозы; ветер северо-западный, умеренный, при 
грозе местами порывистый, сильный; температура 
ночью +11…+16, днём +20…+25.

9 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер западный с переходом на юго-
западный, умеренный; температура ночью +9…+14, 
днём +21…+26.
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Сокращать не будут
Министерство здравоохранения РФ не планирует со-

кращать число бесплатных медицинских услуг. Об этом со-
общила глава ведомства Вероника Скворцова, передаёт РИА 
«Новости». Она отметила, что планируется сохранить весь 
спектр услуг по новым стандартам оказания медпомощи до 
2015 года. К этому же времени ожидается создание бездефи-
цитной финансовой системы Федерального фонда обязатель-
ного медицинского страхования. По ее словам, нет ни одной 
системы здравоохранения в мире, которая может полностью 
взять на себя финансирование всех медуслуг, поскольку эта 
сфера развивается быстрыми темпами и новые технологии 
стоят очень дорого.

Позиция невмешательства
НАТО не намерено вмешиваться во внутреннюю обстановку 

в Сирии, сообщает РИА «Новости». По словам генерального 
секретаря организации Андреса Фог Расмуссена, военная 
интервенция не сможет урегулировать сирийский кризис, и 
единственный способ прекратить столкновения – выполнение 
плана Кофи Аннана. Генсек НАТО также призвал Россию 
воспользоваться своей международной позицией для поиска 
вариантов урегулирования конфликта.

Василий ЧерноусоВ

Судьба его произведений 
была сложна: многие были 
опубликованы сначала за 
рубежом, и лишь спустя деся-
тилетия с ними смогли озна-
комиться российские чита-
тели. Например, «Чевенгур» 
впервые был опубликован 
во Франции и Италии в 1972 
году. Похожая судьба постиг-
ла «Котлован». Ныне творче-
ство нашего великого земляка 
изучают во многих странах, 
создано даже Международное 
общество Платонова. 

На выставке в Никитин-
ке представлены переводы 

книг писателя на английском, 
французском, польском, не-
мецком, болгарском, венгер-
ском, чешском, японском и 
других языках. На витринах 
в эти дни можно увидеть 
разные издания его самых 
значительных произведений 
– «Чевенгур», «Котлован», 
«Счастливая Москва», «Юве-
нильное море», «В прекрас-
ном и яростном мире».

Все книги – дары Ники-
тинской библиотеке воро-
нежского краеведа и библио-
фила Олега Ласунского и 
московского коллекционера, 
кандидата химических наук 
Александра Приходько. 

Мир Платонова 

отдел литературы на иностранных языках Воронеж-
ской областной универсальной научной библиотеки 
имени и.С.Никитина подготовил к Платоновскому 
фестивалю выставку «Платонов в мире». Посвящена 
она зарубежным изданиям писателя. 

Валерий ВалентиноВ 

Генеральный директор  
ООО «Сименс Трансформа-
торы» Игорь Иванов показал 
немецкой делегации произ-
водственные цехи, а также рас-
сказал о применяемых на пред-
приятии  технологиях и особен-
ностях электротехнического 
оборудования. Особый акцент 
был сделан на внедрённую на 
заводе систему качества, кото-
рая действует на предприятиях 
«Сименс АГ» по всему миру. 
Как отметил Игорь Иванов, 
«Сименс» находится на втором 
месте в мире по количеству 
производимых трансформато-
ров в год и является одним из 
мировых лидеров по качеству 
производимой продукции. 

Ульрих Бранденбург, в свою 
очередь, пожелал предприятию 
удачи и дальнейшего развития 
на российском рынке транс-
форматоростроения. 

О перспективах российско-
германского сотрудничества в 
Воронежской области в эко-
номике, а также в сфере выс-
шего и профессионального 
образования шёл разговор и на 
встрече с губернатором Алек-
сеем Гордеевым. Он отметил, 
что воронежские вузы активно 
сотрудничают с вузами и науч-
ными организациями ФРГ, осу-
ществляется международный 
научно-педагогический обмен. 
В результате такого сотрудни-

чества созданы условия для 
продуктивной образователь-
ной, научной и инновационной 
деятельности. К примеру, в 
рамках германо-российской 
партнерской программы был 
создан Учебный центр компа-
нии Siemens IT Solutions and 
Services (SIS) при Воронеж-
ском государственном универ-
ситете. В настоящее время там 
обучается около 50 студентов 
непосредственно по программе 
компании Siemens, которая 
имеет три филиала в регионе. 
       - Германия - надёжный парт-
нёр Воронежской области. У 
нас хорошее взаимодействие в 
торговле, сфере науки и обра-
зования, создании совместных 
производств, обмене техно-
логиями, инновационными 
продуктами. Мы, конечно, 
заинтересованы, чтобы наше 
сотрудничество развивалось 
и в дальнейшем, – отметил 
Алексей Гордеев.

После встречи с губернато-
ром посол посетил Воронеж-
ский государственный универ-
ситет. Там на заседании учёного 
совета господину Бранденбур-
гу торжественно присудили 
звание «Почётный доктор Во-
ронежского государственного 
университета». Поводом для 
награждения стали его осо-
бые личные заслуги и усилия 
в сфере германо-российских 
отношений в области науки и 
образования.  

Германия –  
наш партнёр
международное сотрудничество
В рамках рабочей поездки в Воронеж Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Федеративной Республики Гер-
мания в Российской Федерации Ульрих Бранденбург 
посетил открывшийся в феврале этого года завод не-
мецкого электротехнического концерна «Сименс» по 
производству силовых трансформаторов. 

алексей петроВ

Распределительный пункт  
обеспечит «голубым топливом» 
76 из 150 потуданьских домо-
владений, остальные будут под-
ключены к сетям позднее. 

- Работа шла целый год, 
сказывался недостаток средств 
и особенности расположения 
сел Нижнедевицкого района, 
- признал депутат Владимир 
Ключников, представляющий 
интересы его жителей в об-
ластном парламенте. По его 
словам,  район – в десятке райо-
нов Воронежской области, где 
газифицированы все сельские 
поселения. 

Из бюджетов разных уров-
ней на газификацию Скупой 
Потудани выделено 24 млн 
рублей. Из них 20,5 млн по-
трачено на проведение меж-
поселковой сети. Трубопровод 
длиной в 16 километров тянули 
из соседних Синих Липягов.

Глава администрации Ниж-
недевицкого района Валентин 
Копылов на открытии распре-
делительного пункта отметил, 

что это событие стало возможно 
благодаря поддержке губерна-
тора области Алексея Гордеева и 
помощи председателя облдумы 
Владимира Ключникова. В знак 
благодарности от жителей ниж-
недевицкой земли глава района 
вручил спикеру именной памят-
ный знак района.

- Проблемы остаются, - гово-
рит Валентин Копылов. – Нам 
предстоит еще газифицировать 
ряд улиц и хуторов. На сегодня 
в районе подключены к газу 
64,3 процента домовладений.

Спикер облдумы поблагода-
рил строителей и газовщиков, 
участвовавших в работах по 
строительству газопровода, 
после чего вместе с маленькими 
жителями села  зажег газовый 
факел. 

- Теперь первоочередная 
задача – чтобы газ дошел до 
всех объектов социального 
значения: медицинских и обра-
зовательных учреждений, объ-
ектов культуры, - обратился к 
главе района и представителям  
газовой компании Владимир 
Ключников.

И для Скупой  
не поскупились
на газ

событие
В Нижнедевицком районе Воронежской области га-
зифицировано последнее сельское поселение, оста-
вавшееся без газопровода, – село Скупая Потудань. 
5 июня «финишный» факел на  распределительном 
пункте подачи газа зажег председатель областной 
думы Владимир Ключников.
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В средней школе №88 Воронежа со дня на день ожидают поступление уникального оборудова-
ния. По программе модернизации региональной системы общего образования здесь будут уста-
новлены, например, интерактивная доска со встроенным проектором, сенсорный учительский 
стол, за которым одновременно смогут работать восемь человек, программное обеспечение 
по физике, иностранным языкам, «Лаборатория Архимеда» для проведения экспериментов и 
опытов, оборудование для учебной фото- и видеостудии, 50 ноутбуков. На снимке: учителя Юрий 
Булавинов, Дмитрий Багно, Ольга Лукьянчикова и заместитель директора школы Лариса Рожко-
ва обсуждают вопросы, связанные с внедрением образовательных стандартов.

- Олег Николаевич, не могли 
бы вы назвать ключевые моменты 
модернизации системы образования 
страны? 

- Этот проект состоит из задач, 
которые были сформулированы 
в постановлении правительства 
страны о реализации данного про-
екта и сейчас более четко сформу-
лированы в первых указах нового 

президента как его инициатора. 
Ключевым же моментом является 
выстраивание эффективной си-
стемы работы с педагогическими 
кадрами. Для себя мы определили: 
данный проект позволит усилить 
эффективность системы отноше-
ний к ключевой фигуре – учителю. 
Именно поэтому мы выстраиваем 
систему эффективного контракта 

с педагогом. Что это в нашем по-
нимании? Прежде всего уровень 
зарплаты педагогов. Это одна из 
определяющих сторон отношения 
к исполнению обязанностей и са-
моидентификации себя как востре-
бованного профессионала. Именно 
поэтому задача, которую поставило 
правительство о том, что по итогам 
2012 года средняя зарплата должна 
быть равна средней по экономике 
региона, будет выполнена. Сейчас 
по итогам 2011 года она равна 
17334 рублям. Мы взяли на себя 
обязательство, что к концу 2012 
года достигнем такого показателя. 
По итогам майской зарплаты под-
ходим к этому. 

- Но как быть с уже существую-
щим разрывом? В одних районах 
средняя зарплата педагогов уже 
давно превысила названный пока-
затель. В других меньше едва ли не 
наполовину… 

- Это очень большая проблема. 
Губернатор Алексей Гордеев по-
ставил перед нами задачу по сни-
жению дифференциации между 
районами Воронежской области. 
Максимальный показатель равен 
19,5 тысячи рублей, минималь-
ный - 12,5. 
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Задача на соответствие
из первых рук
«Коммуна» постоянно знакомит своих читателей со всем, что 
происходит в системе образования как Воронежской области, 
так и России. Процесс модернизации системы образования 
обсуждается практически на всех уровнях, начиная от обе-
спокоенных будущим своих чад родителей до президента 
страны. о нём же позавчера шла речь на встрече губер-
натора Воронежской области и руководителя областного 
департамента образования, науки и молодёжной политики. 
олег мосолов, в частности,  рассказал алексею Гордееву, что 
министерство образования и науки и министерство финан-
сов РФ подтвердили факт выделения Воронежской области 
бюджетного кредита в размере 217 миллионов рублей на 
капитальное строительство и реконструкцию объектов до-
школьного образования. 
а сегодня олег мосолов рассказывает читателям «Коммуны» 
о том, как реализуется данный проект на территории обла-
сти, что нового и положительного он несёт педагогическому 
сообществу, всей системе в целом. 

Валерий КаЗаноВ

Конференцию открыл директор ФССП 
– главный судебный пристав Российской 
Федерации Артур Парфёнчиков. Он 
напомнил собравшимся, что подобное 
мероприятие проводится Федеральной 
службой судебных приставов с ведущими 
учебными заведениями России третий год 
подряд. Две предыдущие конференции 
состоялись в Санкт-Петербурге и Казани. 
Нынешний форум организован совмест-
но с Воронежским государственным 
университетом. Главный пристав страны 
подчеркнул исключительную важность 
данного мероприятия, а также выразил 
надежду на то, что обмен опытом и дис-
куссии в рамках конференции найдут свое 
практическое применение в деятельности 

по совершенствованию национальных 
процедур исполнительного производства. 
А также сыграют свою роль в гармониза-
ции законодательств государств в сфере 
принудительного исполнения исполни-
тельных документов.

С приветственным словом к гостям 
обратился губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев.

– Рад, что III международный форум 
проходит в Воронеже, на базе ВГУ. В на-
шем университете всегда был сильный 
юридический факультет, тысячи его 
выпускников успешно работают как в 
регионах России, так и за рубежом. Мы 
по праву гордимся нашим универси-
тетом, его научными достижениями и 
профессорско-педагогическим составом, 
– особо отметил Алексей Гордеев. 

Глава региона обратил внимание и на 
то, что исполнение решений судов носит 
детальный, а иногда и жёсткий характер. 
Но без этого процесса не может работать 
судебная система. 

- Когда мы обсуждаем тему, как сде-
лать так, чтобы законодательство было 
справедливым, то ваша работа ставит 
последнюю важную точку в эффектив-
ности всей судебной модели той или 
иной страны, - отметил губернатор.

Только в России на сегодня в сфере 
исполнения судебных решений задей-
ствовано 84000 человек. С прошлого 
года служба наделена полномочиями 
по выдворению из нашего государства 
иностранных граждан, незаконно про-
живающих на территории страны. 
Но самым сложным остаётся розыск 
должников и сбор информации о них 
для исполнения конкретного судебного 
решения. Особенно, если речь идёт о 
так называемых фирмах-однодневках. 
Как сообщил Артур Парфёнчиков, с 
2012 года судебные приставы получили 
расширенные полномочия по розыску и 
взысканию долгов. 

 - В соответствии с Законом о розыске 
ФССП передаются функции органов 
внутренних дел по розыску должников-
физических лиц. Помимо этого с 1 января 
нынешнего года любой гражданин в 
любой момент в полном объеме может 
узнать, есть ли в отношении него испол-
нительное производство, зайдя на сайт 
ФССП, - проинформировал главный 
пристав РФ.

В первый день конференции её участ-
ники обсудили вопросы реформиро-
вания исполнительного производства 
по хозяйственным спорам, практике и 
совершенствованию розыска имущества, 
принудительного исполнения актов 
юрисдикционных органов в отношении 
должников.

Сегодня участники международного 
форума подведут итоги своей работы.

Чтобы было всё по справедливости
общество
Во вторник в Воронеже открылась III международная научно-
практическая конференция, посвящённая вопросам принудительного 
исполнения актов судов и иных органов в отношении юридических 
лиц-организаций и предпринимателей. Форум, организатором которого 
является Федеральная служба судебных приставов (ФССП), собрал 
представителей из 14 государств. Событие подобного уровня  в Во-
ронеже проходит впервые. 

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 7 по 13 июня:
10, воскресенье (пик с 6 до 9 часов)
11, понедельник (пик с 14 до 16 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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Исаак ЗАГАЙТОВ, профессор, 
Владимир ШЕВЧЕНКО, профессор

Чтобы ответить на этот вопрос, 
нужно вспомнить, что бывали време-
на, когда царская Россия занимала не 
только второе, но даже первое место в 
мире по экспорту зерновых культур. 
Правда, тогда этому радовались лишь 
несколько десятков тысяч семей по-
мещиков и крупных хлеботорговцев. 
Что же касается государственно мыс-
лящих министров, то они не без горечи 
говорили, что нужда диктует принцип 
«недоедим, но вывезем». 

Когда в 1990 году с восхвалением 
дореволюционного экспорта зерна 
впервые выступил тогдашний пред-
седатель Совета министров РСФСР 
И.С.Силаев, то его просто подвели 
далёкие от сельского хозяйства со-
ветники, представившие ложную 
информацию: якобы в досоветский 
период Россия производила зерна 
заметно больше, чем США, Канада 
и Аргентина, вместе взятые. От-
сюда последовал вывод, что для 
восстановления былого благопо-
лучия в зерновом хозяйстве нужно 
уйти от колхозно-совхозного - к 
мелкому частному (фермерскому) 
хозяйству.

В этой связи в декабре 1990 года 
нами было опубликовано открытое 
письмо И.С.Силаеву с прогнозом 
негативных последствий аграрной 
реформы, плоды которой сегодня 
страна переживает. Это сокращение 
посевных площадей на одну треть, 
поголовья коров более чем в два раза. 
Радикально ухудшилось качество 
продовольствия, потребляемого рос-
сиянами, основательно снизились 
доходы селян, выросла смертность 
сельского населения. 

Об этом нельзя молчать, поскольку, 
во-первых, позитивные сдвиги, реаль-
но наметившиеся в сельском хозяйстве 
в самое последнее время, отмечаются 
в основном там, где либо сохранились 
крупные предприятия (например, 
колхоз им. Фрунзе Белгородской 
области, им.Мичурина Терновского 
района Воронежской области и др.), 
либо недавно начало развиваться 
крупное товарное производство. Но в 
целом российское сельское хозяйство 
по объёмам производства на душу на-
селения сегодня отброшено примерно 
на 45 лет назад. 

Во-вторых, заметим: объёмы про-
изводства зерна на душу населения 
в РФ в последние 5 лет хотя и пре-
высили лучшие показатели царской 
России и составили в среднем 617 кг 

(в 1963-1967 гг. было 626 кг), но это 
заметно уступает показателям 1986-
1990 гг. в РСФСР (707 кг). Кроме 
того учтём, что без нынешних реформ 
за последние 20 лет колхозно-совхозное 
производство определённо достигло бы 
производства не менее 850-900 кг зерна 
на душу населения. Значит, правильно 
будет сегодня говорить не о рекордных 
достижениях в объёмах производства 
зерна, а только лишь о наметившейся 
тенденции восстановления тех объёмов, 
которые  имела Россия в советский 
период. Причём имела примерно 40 лет 
тому назад.

В-третьих, растущий экспорт зерна 
свидетельствует не столько об успе-
хах зернового хозяйства, сколько о 
сохраняющейся трагедии нашего 
животноводства, сократившего за 20 
лет производство мяса почти в 1,5 
раза, молока – в 1,7 раза, а потому 
просто  неспособного переработать 
наличные (отнюдь не очень большие) 
ресурсы зерна. 

В-четвёртых, растущий экспорт 
зерна – результат существенно сокра-
тившегося за постсоветский период 
платёжеспособного спроса россиян 
на мясо и молочную продукцию. 
А поскольку даже сократившийся 
платёжеспособный спрос не покры-
вается отечественными ресурсами 
продуктов животноводства, РФ 
вышла на второе место в мире не 
только по объёмам экспорта зерна, 
но и на второе место (после Японии) 
по масштатам нетто-импорта мясо-
молочных продуктов.  

В настоящее время на семена, для 
производства различных видов про-
довольствия и на технические цели у 
нас расходуется всего 73-75 млн. тонн 
зерна. Чтобы повысить потребление 
мяса и молока до среднего уровня в 
странах ЕЭС, нам необходимо иметь 
дополнительно примерно 27 млн. тонн 
зерна. Для достижения показателей 
потребления в США потребуется до-
полнительно 40 млн. тонн. 

Значит, чтобы нормально кормить 
своих граждан, нужно устойчиво 
собирать зерна 100-115 млн. тонн. 
А поскольку погодные условия нам 
напоминают, что год на год не при-
ходится, можно признать в качестве 
нормальных показателей – произ-
водство зерна на  внутренние по-
требности РФ в благоприятные годы 
в размере 115-130 млн.тонн. Тогда 
как за последние 20 лет близкие к 
этим показатели мы не имели даже 
в лучшем постсоветском 2008 году 
(108 млн. тонн).

Вывод очевиден: пока что расту-
щий экспорт российского зерна сви-
детельствует только об одном – мы 
вернулись к принципу начале ХХ века  

– «недоедим, но вывезем». А нужно ли 
этому радоваться?

В последние годы колхозы и сов-
хозы Белоруссии на своих бедных 
почвах производят на душу населения 
больше зерна, чем частные хозяйства 
в России. По зерну у них даже превы-
шены показатели советского периода. 
Однако своим экспортом зерновых 
культур они нисколько не гордятся, 
потому что им не нужно умалчивать 
о ситуации в животноводстве – бело-
русы потребляют на душу населения 
заметно больше молока и мяса, чем 
россияне, причем потребляют высо-
кокачественную продукцию своих  
отечественных ферм, и к тому же по бо-
лее низким, чем у нас, ценам. Для них 
зерно – не экспортный ресурс, обога-
щающий перекупщиков-экспортёров, 
а источник доходов отечественных 
производителей продуктов живот-
новодства, ресурс для производства 
дешевого молока и мяса.

К сожалению, пока мы не залечим 
раны, нанесенные нашему селу в 
ходе антисоветских реформ, мы не 
должны ставить под сомнение це-
лесообразность развития зернового 
экспорта. Экспортировать зерно 
нужно, пока объёмы его производ-
ства не могут быть полноценно ис-
пользованы на отечественном рынке 
зернофуража. Но при этом следует 
избегать того, чтобы масштабы 
экспорта превращались в тормоз 
производства мяса и молока, ни в 
коей мере не удорожали хлебопро-
дукты. А такая опасность реальна, 
поскольку нерегулируемый экспорт 
сокращает ресурсы внутреннего 
рынка, и, естественно, вздувает цены 
на зернофураж и муку. 

Несмотря на то, что, согласно пред-
варительной оценке Лаборатории 
долгосрочных прогнозов ВГАУ, по-
годные условия зернопроизводства 
в 2013 году несколько ухудшатся, 
тем не менее, в перспективе после-
дующих 7-8 лет можно ожидать, что 
ввиду высокой капиталоёмкости вос-
становления животноводства объёмы 
прироста валовых сборов зерна в РФ 
будут опережать спрос на внутреннем 
рынке. Соответственно, будет увели-
чиваться экспортный потенциал. 

При этом заметим, что в Воронеж-
ской области объективные условия 
для конкурентоспособного экспорта 
зерна особенно значительны. Сви-
детельство тому, в частности, табли-  
ца 1, из которой следует, что еще в 
советские годы область доказала - её 
возможности повышения урожай-
ности пшеницы превышают соот-
ветствующие показатели ведущего 
в США пшеничного штата Канзас 
(таблица 1):

Таблица 1

Динамика среднегодовой урожайности 
озимой пшеницы в Воронежской  
области и в штате Канзас (США)

на 1 га посева  

Годы Воронежская  
область

штат  
Канзас 

1961-1965 17,1 15,7
1986-1990 32,3 22,6
2007-2011 25,1 26,2

Проблема в том, как преимущества 
Воронежской области в объективных 
возможностях конкуренции на экс-
портных рынках колосовых зерновых 
культур эффективно использовать, 
за счет восстановления материально-
технической базы села и финансовой 
дееспособности производителей.

В этой связи важно озаботиться тем, 
чтобы в масштабах страны, во-первых, 
экспорт зерна не только не мешал, но 
и помогал развитию отечественного 
животноводства. И чтобы, во-вторых, 
рост экспорта не превращался в ин-
струмент исключительного обогаще-
ния скупщиков зерна-экспортеров, а 
стал фактором повышения доходов 
его производителей. 

Как нам представляется, это в 
принципе возможно, если государ-
ство не оставит решение данной 
проблемы на усмотрение «невидимой 
руки рынка» - в лице соответствую-
щих олигархических структур, а 
будет стимулировать решение данной 
проблемы как минимум по трём на-
правлениям. 

Во-первых, содействием произво-
дителям в расширении зернового кли-
на как минимум на 10 млн. га, за счет 
земель, выведенных из оборота в ходе 
якобы неостолыпинских реформ. 

Во-вторых, введением на несколько 
ближайших лет принципа полного 
возврата из-за рубежа выручки от экс-
порта зерна – импортом ресурсов, не-
обходимых для ускоренного развития 
отечественного животноводства. 

В-третьих, используя методы кну-
та и пряника, государство будет 
поощрять развитие системы синди-
кативных отношений, принуждающих 
экспортёров передавать производите-
лям - часть сверхприбыли от вывоза 
зерна за рубеж. 

Только реализовав сполна эти усло-
вия, можно будет превратить экспорт 
зерна из вынужденного реформами, 
которые разрушили наше животно-
водство, – в рентабельное мероприя-
тие, укрепляющее позиции России на 
мировом рынке,  причем не в ущерб 
высокому уровню потребления на-
ших граждан. И не забывая, что хлеб 
в российской традиции – не просто 
пища, а символ самой жизни.   

Недоедим, но вывезем?
Полемические заметки | Экспорт зерна, о котором в последнее время много говорится с самых высоких трибун,  
благом для России отнюдь не является. Он – ещё одно свидетельство ущербности современной российской экономики
«Советский Союз, как известно, закупал зерно за границей. Рос-
сия же сегодня поставляет зерно на экспорт!» Похожая фраза, 
призванная продемонстрировать успехи российской экономики, 
всё чаще звучит из уст первых лиц государства. Прозвучала 
она 28 марта и в Воронеже, где проходило совещание о путях 
развития АПК. Заметим: делают такое утверждение вовсе не 
студенты-троечники, а творцы российской политики. Но у очень 
многих мало-мальски думающих людей возникает вопрос: как 
стране удалось при ресурсах, существенно сократившихся за 
последние 20 лет, потеснить на рынке такого экспортёра хлеба, 
как Франция, которая производит в расчёте на душу населения 
в два раза больше зерна, чем РФ?
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Подобное ненормально, 
когда в соседних районах за 
один и тот же труд, оцененный 
одинаково по эффективно-
сти, платят по-разному. Уже 
есть все необходимые расчеты, 
чтобы сократить разрыв до 
минимума и довести до уров-
ня среднего по экономике. В 
тех районах, где уже достигли 
поставленной задачи, возьмут 
обязательства не снижать эту 
планку. Другие должны подтя-
нуться к ней. Финансы районы 
получили, будем использовать 
все возможности бюджета, 
чтобы достичь поставленной 
цели. Часть муниципалитетов 
вынуждены профинансировать 
дополнительно, так как они по 
ряду обстоятельств не смогут 
самостоятельно справиться с 
такой задачей. 

- А не получится ли так, что 
все будут выровнены под одну 
гребёнку?

- Это и есть вторая сторона 
медали: нам нельзя потерять 
то достижение, к которому мы 
пришли за последнее десятиле-
тие - существование той самой 
дифференциации зарплаты. 
Нужно найти разумный ба-
ланс.

Еще одна составляющая 
эффективного контракта с 
учителем – система мотивации 
к труду, выраженная в развитии 
сразу двух систем: повышения 
квалификации и аттестации 
педагогических работников. 
Любой проект нельзя реали-
зовать, если учитель к нему не 
готов. В наше время, когда объ-
ем знаний меняется достаточно 
быстро, не говоря о введении 
новых требований, он обязан 
пройти курс повышения ква-
лификации. Мы уже несколько 
лет отрабатываем систему по-
вышения квалификации и атте-
стации. Преподаватель должен 
иметь возможность не просто 
пройти курсы повышения ква-
лификации, но сделать это с 
максимальной отдачей для 
самого себя. Несколько лет мы 
вводим систему максимальной 
персонификации тех средств, 
которые идут на повышение 
квалификации, для того, чтобы 

школы вместе с учителем мог-
ли сами определить, в каком 
месте и по какой программе это 
сделать. Есть уже и примеры, 
когда педагоги выезжают в 
ведущие учебные заведения 
Москвы, Санкт-Петербурга.

- Что предусмотрено для мо-
лодых специалистов?

- С ними связана еще одна 
составляющая понятия эф-
фективного контракта. Си-
стема должна обновляться, 
подпитываться начинающими 
специалистами, приносящими 
новые идеи, новое ощущение 
системы образования. Есте-
ственно, что у них должны быть 
определенные преференции. 
Так было всегда, и это правиль-
но. Вместе с ответственностью 
они должны иметь возмож-
ность чувствовать себя вос-
требованными. Поэтому мы 
постарались в нынешнем году 
предусмотреть комплекс мер, 
направленных на улучшение 
социальной защищённости 
молодых учителей. Прежде 
всего - льготное кредитование. 
Из федерального бюджета 
будут выделены средства на 
субсидирование решений за-
дач по льготному кредитова-
нию. Таким образом, молодая  
семья или педагог смогут взять 
ипотечный кредит на льгот-
ных условиях. Государство 
берёт на себя первоначальный 
взнос, но не выше двадцати 
процентов от суммы кредита. 
Также предусмотрена низкая 
ставка – не выше 8,5 процента 
годовых. Все остальные обяза-
тельства берёт на себя молодой 
специалист. Мы рассчитываем 
на то, что федеральных средств 
и регионального софинанси-
рования будет достаточно для 
осуществления первого шага. 
Это позволит решить одну из 
главных задач – жилищную 
проблему. 

Прорабатывается тема стро-
ительства «учительского дома» 
для педагогов Воронежа, где 
также особое внимание уделим 
начинающим преподавателям. 
Кроме того, мы приняли ре-
шение, что каждый учитель, 
который придёт впервые в 
этом году в школу, получит 
ноутбук со всем необходимым 

программным обеспечением 
для использования как при 
подготовке к урокам, так и в 
ходе учебного процесса. 

Также по предложению со-
вета молодых учителей Во-
ронежской области внесены 
изменения в положение по 
оплате труда, которые будут 
утверждены соответствующим 
приказом департамента. Суть 
его в том, что стимулирующая 
надбавка молодому учите-
лю, которую образовательное 
учреждение определяет само-
стоятельно, устанавливается 
на срок до пяти лет. Не на три 
года, как было раньше. Именно 
в такой важный период проис-
ходит не только адаптация, но и 
развитие педагога как профес-
сионала. То же самое - и с ква-
лификационной категорией. 
Молодой специалист должен 
иметь преференции при про-
ведении аттестации. Для него 
устанавливается надбавка на 
уровне первой квалификаци-
онной категории на пять лет, 
дальше он должен подтвердить 
свой статус в установленном 
порядке.

Если все эти ключевые мо-
менты эффективного контрак-
та выполнить совокупно, то 
такая целенаправленная работа 
приведёт к выходу на лучшее 
качество обучения. Ведь есть 
известное высказывание: «Ка-
чество системы образования 
не может быть выше качества 
работающих в нем учителей». 

- В закончившемся учебном 

году в Воронежской области 
активно внедрялись новые об-
разовательные стандарты. Чего 
удалось достичь в этом направ-
лении?

- Мы постарались выстроить 
логику целевого использова-
ния средств с точки зрения 
решения ключевых принципи-
альных задач. Это направления, 
которые связаны с реализацией 
федеральных государственных 
образовательных стандартов 
(ФГОС). В 2012 году школы 
Воронежской области будут 
иметь все необходимые ми-
нимальные условия для реа-
лизации ФГОС на начальной 
ступени. Сейчас мы докупаем 
всё то, что для этого нужно. Мы 
не можем ждать, пока вступит в 
силу положение о реализации 
ФГОС в основной школе, и 
считаем, что всё нужно отра-
ботать в экспериментальном 
режиме. Поэтому 40 школ в 
Воронежской области полу-
чили статус инновационных 
образовательных площадок и 
сейчас ожидают поступления 
дополнительного оборудова-
ния за счёт средств проекта 
модернизации. На своей базе 
они отработают подходы в 
5-7-х классах, а дальше станем 
подтягивать остальные образо-
вательные учреждения. Прин-
ципиально важно, что данные 
школы примут участие в обу-
чении так называемых школь-
ных команд. Реализовывать 
стандарт через одного учителя 
невозможно, над этим должен 
работать весь коллектив.

- Будет ли дальше развивать-
ся дистанционное образование?

- Конечно. С ним связано 
ещё одно целевое направле-
ние, которое сейчас вызывает 
большой интерес. В прошлом 
году сделали первый малень-
кий шаг, в нынешнем – работа 
станет более системной. Мы 
не только приобретаем обо-
рудование, но ещё более чем в 
ста школах увеличиваем про-
пускную способность каналов 
сети Интернет. Для нас это не 
меньше единицы, потому что 
надо проводить видеоконфе-
ренции и многие другие вещи, 
предусматриваемые дистан-
ционным обучением. Кроме 

того, школы получат доступ 
к очень важному ресурсу по 
дистанционному обучению. И 
это не будет самостоятельная 
работа — вот вам оборудова-
ние, Интернет, а дальше - как 
хотите. Они получат полное 
сопровождение через предо-
ставление специальных курсов 
и программ, которые размеще-
ны в открытом доступе, чтобы 
и дети, и педагоги смогли им 
пользоваться каждый день. 
Причем у нас создана концеп-
ция дистанционного обучения, 
которая предусматривает не-
сколько направлений. Здесь 
и работа в малокомплектных, 
и в крупных школах по до-
полнительному образованию, 
и использование дистанцион-
ных технологий в повышении 
квалификации педагогических 
работников, что тоже является 
немаловажным. 

Есть еще одно целевое на-
правление. Оно предусматри-
вает создание 54 муниципаль-
ных центров оценки качества. В 
2013 году ЕГЭ будем проводить 
только на их базе. Здесь будет 
установлена полномасштабная 
система видеонаблюдения, 
компьютерная техника. Полу-
ченное оборудование они смо-
гут применить при проведении 
ЕГЭ по информатике и ино-
странным языкам. Эти центры 
станем задействовать и в прове-
дении аттестации педагогиче-
ских работников, которую мы 
постепенно трансформируем в 
систему он-лайн-тестирования, 
чтобы учителя смогли, не вы-
езжая в областной центр, про-
демонстрировать всю полноту 
своих знаний. И постепенно 
подобные центры смогут при-
нять участие в формировании 
единой системы оценки каче-
ства, в том числе не только в 
ходе государственной итоговой 
аттестации, но и в ходе текущей 
деятельности. Для чего тоже 
поставим специализированное 
оборудование. 

- В начале года была по-
ставлена задача подключить ряд 
школ к системам водопровода и 
канализации. Что уже сделано?

- До недавнего времени 260 
школ не имели ни того ни 
другого. До первого сентября 

проблему решим полностью. 
Средства поступили, в учреж-
дениях уже ведутся работы. 
Четырнадцать школ получат 
возможность за счёт федераль-
ных средств ликвидировать 
аварийность отдельных зданий 
и сооружений и ввести их в 
эксплуатацию. В 12 образова-
тельных учреждениях будет 
проведен капитальный ремонт, 
чтобы они могли полностью со-
ответствовать всем санитарным 
нормам и требованиям. 

- Олег Николаевич, затро-
нет ли модернизация школы-
интернаты?

- Интернатные учреждения, 
которые были обделены вни-
манием, в том числе с точки 
зрения получения дополни-
тельных ресурсов, входят в 
ещё одно целевое направле-
ние, очень важное для нас. В 
них находятся дети, имеющие 
особый статус, и там также 
реализуется ФГОС, пусть в 
разные сроки, что связано с 
коррекционными программа-
ми. Было предусмотрено около 
трехсот миллионов рублей 
на выполнение предписаний 
контролирующих органов в 
общеобразовательных школах-
интернатах и приобретения 
для них учебно-лабораторного, 
наглядного оборудования, не-
обходимого в том числе и для 
реализации ФГОС. Поймите, 
важно не просто потратить вы-
деленные средства, а заложить 
фундамент для перспективного 
развития системы образования. 
Мы готовимся и осуществля-
ем тактические задачи для 
того, чтобы решить главную 
стратегическую задачу на со-
ответствие системы образова-
ния региона тем требованиям, 
которые предъявляются феде-
ральными документами, учени-
ками, родителями, обществом 
к нам как системе в целом. И 
рассчитываем на то, что выде-
ленный Воронежской области 
1 миллиард 144 миллиона 
рублей - таких денег разово 
не получали даже при реали-
зации национального проекта 
«Образование» - приведёт к 
ожидаемому результату.

Беседу вела  
Тамара ГАШИМОВА.

Задача на соответствие

Олег Мосолов.
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Александра ГлУХОВА, 
доктор политических наук, профессор вГУ

Вслед за формированием правительства главными по-
литическими темами в России стали внутриэкономическая 
и внешнеполитическая ситуация. Первый сюжет определил 
падающий курс рубля, ставший следствием снижения цен на 
нефть в страдающих от кризиса странах Европы. Как известно, 
общее снижение деловой активности болезненно отражается на 
состоянии российского бюджета, поскольку спад цен на энерго-
носители существенно ограничивает приток в него финансовых 
средств. Своеобразным источником бюджетного пополнения 
становится ослабление курса рубля, что означает увеличение 
рублёвой массы, но, одновременно, снижение её покупательной 
способности. Для тех, кто получает зарплату в рублях, потери 
ощутимы, поскольку она обесценивается. Получается, что пра-
вительство в очередной раз расставляет свои приоритеты, весьма 
далёкие от защиты экономических интересов основной массы 
населения. Спасая доходы сырьевых компаний, оно жертвует 
интересами других категорий и слоёв населения, перекладывая 
на них финансовые издержки. 

При этом аргументы, звучащие в защиту финансовой политики 
правительства, до боли знакомы. «Мы не допустим», «Центро-
банк всё контролирует», «Цена барреля ниже 100 долларов нам 
не опасна», «Наши накопления солидны и новая волна кризиса 
нам не грозит» - что-то подобное мы уже слышали и даже верили, 
что живём не где-нибудь, а в земле обетованной, которую все 
мировые штормы и катаклизмы обычно обходят стороной. А по-
том выяснилось, что именно наша экономика в кризисном 2008 
году «просела» почти на восемь процентов и такого падения не 
показала ни одна страна группы БРИКС. Таковой была цена за 
нефтегазовый наркотик. Однако освободиться от наркозависи-
мости мы так и не смогли и по-прежнему уповаем на то, что Бог, 
чудо или счастливые обстоятельства позволят нам ещё какое-то 
время жить за счёт извлекаемых из недр страны ресурсов. Правда, 
ресурсы эти всё ближе к диагнозу исчерпаемых. 

Что касается внешнеполитических событий, то они стали 
следствием линии нового – старого российского руководства, 
расставившего свои акценты в отношении друзей и партнёров.

В самом начале лета Президент Владимир Путин открыл 
новую фазу зарубежных контактов. Первый зарубежный визит 
он нанёс в союзную Белоруссию, затем – в Германию и Францию. 
На состоявшемся 3-4 июня в С.-Петербурге саммите Россия 
– ЕС европейский вектор российской политики получил неко-
торое уточнение, сменившись азиатским вектором (Узбекистан, 
Китай, Казахстан). 

Приоритеты во внешней политике обозначились сразу же 
после того, как прошла майская инаугурация Владимира Пу-
тина. По его словам, сказанным при открытии неформального 
саммита СНГ в начале мая, страны СНГ – самые близкие для 
России стратегические партнёры. Буквально все аспекты взаи-
модействия с ними жизненно важны для России: это и вопросы 
социально-экономического развития, укрепление гуманитарных 
связей, контактов между людьми и, конечно, сотрудничество на 
международной арене. 

Наблюдатели обратили внимание на то, что впервые за мно-
гие годы на мероприятие такого уровня собрались буквально 
все лидеры стран, участвовавших в организации СНГ: России, 
Украины, Белоруссии, Казахстана, Азербайджана, Армении, 
Киргизии, Молдовы, Таджикистана, Туркменистана и Узбеки-
стана. Во время своего выступления Владимир Путин отметил, 
что неформальный саммит СНГ, а также заседание сессии 
Организации Договора о коллективной безопасности (ОДКБ) 
- это первые крупные международные мероприятия, которые 
состоялись после выборов Президента в России. Тем самым 
было подчёркнуто приоритетное направление постсоветского 
пространства во внешней политике России.

Вместе с тем заявления о необходимости более тесной инте-
грации, многократно звучавшие и раньше, ещё не дают ответа 
на вопрос о том, как именно этот процесс будет происходить. И 
на этот раз ничего сенсационного не прозвучало, и модель инте-
грации не была представлена. Кроме того, президент Казахстана 
Нурсултан Назарбаев довольно ревниво отреагировал на эту 
идею, поскольку она, по большому счёту, принадлежит ему и 
была высказана ещё задолго до сегодняшних интеграционных 
инициатив. 

В.Путину в ходе встречи с лидером Казахстана пришлось это 
признать. «Вы - один из авторов евразийского экономического 
объединения, Таможенного союза и, надеюсь, будущего Евра-
зийского союза. Авторство принадлежит именно Вам», – заявил 
Президент России, обращаясь к своему казахстанскому коллеге. 
По замыслу нового руководителя Кремля Евразийский союз 
должен стать одним из мировых центров или полюсов силы в 
международных отношениях. Однако сегодня эта цель звучит 
скорее как пожелание, поскольку явно преувеличена. Доля 
объединённых экономик, даже если брать суммарно Россию, 
Украину, Белоруссию и Казахстан, составляет лишь несколько 
процентов от мирового ВВП. При существующем уровне корруп-
ции в республиках бывшего СССР трудно создать действенный 
механизм интеграции на постсоветском пространстве. Отсюда 
СНГ остаётся рыхлым проектом многостороннего взаимодей-
ствия. Не внушает большого оптимизма и российский научно-
технический потенциал. Если сравнивать научно-технический 
потенциал Соединённых Штатов и бывшего Советского Союза, 
то в целом они были соизмеримыми. Считается, что в США 
фундаментальные научно-технические разработки покрывали до 
85 процентов запросов экономики, в СССР – до 80 процентов. В 
России сегодня этот показатель ниже 50 процентов, и внедрение 
научных новинок в жизнь во многом запаздывает. 

Вместе с тем проект евразийской интеграции, несмотря на 
все сложности и ограничения, похоже, становится главным 
российским внешнеполитическим проектом. Поскольку именно 
на его основе строилась предвыборная стратегия В.Путина, эта 
идея была озвучена сразу же по прибытии Президента России 
в Минск. Вместе с тем белорусская сторона поддерживает 
этот проект далеко не бескорыстно, рассчитывая на вполне 
очевидные экономические дивиденды, прежде всего дешёвые 
энергоносители, которые Белоруссия уже получает с начала 
текущего года. Кроме того, белорусские официальные лица 
ставят вопрос об определении соответствующих компенсаци-
онных механизмов после вступления России в ВТО, включая 
компенсационные дотации с российской стороны, создание 
новых отраслей экономики, позволяющих переключить вы-
свобождающиеся трудовые и материальные ресурсы на новые 
перспективные направления и т.д. Есть основания задуматься 
над тем, насколько эквивалентен обмен уступками между двумя 
стратегическими партнёрами. 

Отношения с внешними партнёрами также не обещают 
быть лёгкими. Атмосфера российско-европейских отношений 
в последнее время довольно противоречива: наряду со страте-
гическим партнёрством в ней заметно обострилась проблема 
доверия. Неофициальные визиты В.Путина в Германию и Фран-
цию, а также последовавший за ними саммит «Россия - ЕС» в 
северной столице обозначили общие темы для обсуждения: 
актуальная ситуация в Европе; напряжённость вокруг Сирии; 
стимулирование программ партнёрства по модернизации; про-
движение к безвизовому режиму; подготовка нового базового 
договора между Российской Федерацией и ЕС и т.д. Самой 
острой, пожалуй, проблемой остаётся сирийский кризис: по-
следние трагические события в городе Хуле привели к тому, 
что ведущие мировые державы стали отзывать своих послов из 
Сирии, возлагая вину за зверства, совершённые против мирных 
граждан, на правительство и президента Башара Асада. План 
мирного урегулирования, представленный бывшим генсеком 
ООН Кофи Аннаном, буквально на глазах теряет междуна-
родную поддержку. Между тем именно возвращение к этому 
плану и активная посредническая позиция в урегулировании 
кризиса становится лакмусовой бумажкой эффективности и 
сверхзадачей для российской дипломатии.

Лакмусовая 
бумажка
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Владимир СТОЯНОВ
Фото Ивана НеНАшевА

Представления же состоя-
лись  в рамках программы 
«Солнце, воздух и театр». 

Среди многолетних со-
сен парка «Алые паруса» я 
оказался впервые после его 
реконструкции. Аккуратные 
дорожки стремительно раз-
бегаются среди деревьев, а 
по ним неторопливо гуляют 
мамы и папы с колясками.  Тут 
же качаются на качелях и ка-
таются на горках дети. Звучит 
заводная музыка, заставляю-
щая забыть о погоде - тучах и 
прохладном ветерке.

Но вот тропинка упирается 
прямо в сцену, и появляется 
веселый Иванушка: с красны-
ми щеками, в русской рубахе и 
в лаптях.  Разудалым голосом 
он объявляет…сказку. И сказ-
ка оживает. 

Всеми любимый «Теремок» 
в исполнении Никольского 
народного театра вызывает 
у юных зрителей веселый 
смех. «Ёж Медведя на порог 
не пустит!» - слышу, как с 
уверенностью говорит своему 
папе один из мальчишек. А 
лапа Медведя уже застряла в 
двери теремка, и Ёж со своими 
друзьями гонит его прочь.

Следующая сказка «Хав-
рошечка» театральной студии 
«Жаворонок» собирает на сце-
не актёров разных возрастов. 
Но подождите… Здесь опять 
Иванушка, но уже в роли 
отца многодетного семейства. 
Разве такое бывает? Сразу 
после финальных аплодис-
ментов иду это выяснять. И 
вот Иванушка превращается 
в руководителя «Жаворонка» 
Евгения Яковлева.

- Мы работаем только с 
февраля нынешнего года. Вы-
ступать на открытой площадке 
вдвойне интереснее, но в то же 
время и вдвойне сложнее. На 
улице, как ни странно, зритель 
ещё ярче воспринимает проис-
ходящее за счет порывов ветра, 
шума, которые дополняют 
театральное действо, - считает 
Евгений Яковлев.

В студии, которая действу-
ет в Сомовском доме куль-
туры «Восток», занимаются 
ребята от десяти лет и старше. 
Планов у актёров-любителей 
- множество. Например, в 
своей следующей постановке 
они хотят рассказать о судьбе 
Жанны д'Арк. 

Хорошо, что такие детские 
мероприятия поддерживает 
областное правительство, 
принявшее непосредственное 
участие в выборе места для 
выступления, перевозке рек-
визита.  А художественный 
руководитель  Камерного теа-
тра Михаил Бычков презен-
товал участникам фестиваля 
билеты на Платоновский фе-
стиваль искусств, директором 
которого он является.

Потом ещё на сцене вы-
ступила народная театральная 
студия «Диалог», рассказав-
шая историю «Кое-что о том 
самом и не только». Сменили 
ее «А зори здесь тихие» в 
исполнении бобровской арт-
студии «Лира». 

«Ну вот, сказка и кончи-
лась», - подумал я, возвраща-
ясь домой по той же тропинке, 
которая и привела меня сюда 
пару часов назад. Хотя почему 
подошла к концу? Тропинка-
то осталась. А она, думаю, 
ещё не раз приведёт нас к 
театральному фестивалю.

Тропинка  
в сказку

Очень символично, что накануне  
Второго Платоновского фестиваля 
искусств самодеятельные театральные 
студии выступили на сцене воронежского 
парка «Алые паруса» 

- Елена Владимировна, сегод-
ня много говорится о модерниза-
ции здравоохранения. Что эта 
модернизация даст конкретно 
жителям Центрального района 
с точки зрения качества меди-
цинских услуг?

- В вашем вопросе уже за-
ложен, в определённой сте-
пени, ответ. Модернизация 
здравоохранения именно и 
предусмотрена как мощный 
фактор повышения качества 
медицинских услуг населению. 
Только так мы это и рассматри-
ваем. Здравоохранение пере-
ориентируется полностью на 
пациентов, на население. Здесь 
нет и не может быть мелочей. 
Важно абсолютно всё, включая 
внешний вид самих медицин-
ских учреждений. И программа 
модернизации предусматри-
вает, прежде всего, улучше-
ние материально-технической 
базы (капитальный ремонт, 
приобретение оборудования), 
повышение заработной платы 
медицинских работников и 
обеспечение медикаментами 
и изделиями медицинского 
назначения. Только по статье 
«Капитальный ремонт» в 2011 
году нашему ЛПУ было вы-
делено 10153,0 тысячи рублей, 
в 2012 году запланировано 
16225,0 тысячи рублей. По 
итогам работы все средства 
освоены в полном объеме, что 
позволило открыть два новых 
отделения. Дополнительно, в 
рамках подготовки к празд-
нованию 425-летия Вороне-
жа, городская администрация 
выделила на ремонт фасада 
детской поликлиники №2, 
который не ремонтировался 
50 лет, около двух миллионов 
рублей. Мы смогли привести в 
порядок одно из наших самых 
важных структурных подраз-
делений, и пациенты сразу это 
отметили. 

- Если коснуться такого во-
проса, как укомплектованность 
медицинскими кадрами, как бы 
вы её определили?

- Наше учреждение здра-
воохранения включает пять 
структурных подразделений: 
три взрослые поликлиники – 
№№ 1,2,17, детскую поликли-
нику №2 и женскую консульта-
цию. Ещё в наш состав входит 
антирабический кабинет, ко-
торый выполняет функции об-
ластного центра. Обслуживаем 
57 тысяч жителей Центрально-
го района. Общее количество 
сотрудников – 576 человек. 
Укомплектованность медицин-
скими кадрами на сегодняшний 
день составляет 97,6 процента. 
Можем смело заявить, что за 
последние четыре года мы за-
метно расширили свой состав. 
К нам пришли молодые спе-
циалисты, с помощью которых 
нам удалось полностью уком-
плектовать хирургическую 
службу, урологическую службу, 
а также функциональную ди-
агностику. Проблемы остались 
по участковой службе и службе 

врачей общей практики. К 
сожалению, здесь приток мо-
лодых кадров крайне низкий. 
Тем не менее укомплектован-
ность по участковым врачам 
и по врачам общей практики 
у нас на сегодняшний день 
составляет около 80 процен-
тов. Мы пытаемся решить эту 
проблему. Активно работаем с 
медицинской академией. 

- Что удаётся сделать в части 
улучшения доступности меди-
цинской помощи?

- Прежде всего, мы расши-
ряем сеть офисов врачей общей 
практики. В этом году к офису, 
который функционирует в Бе-
рёзовой роще, прибавятся ещё 
два адреса: улица Среднемо-
сковская, 1 и улица Театраль-
ная, 2. Эти помещения будут 
отремонтированы и оснащены 
современным оборудованием. 
В рамках реализации про-
граммы модернизации на эти 
цели мы планируем потратить 
три миллиона шестьсот тысяч 
рублей на капремонт и один 
миллион сто восемьдесят пять 
тысяч двести двадцать рублей 
на приобретение оборудования. 
Открытие офисов особенно 
актуально для Центрального 
района. Территория, на которой 
проживают наши пациенты, 
имеет большую протяжён-
ность. Радиус обслуживания 
включает частный сектор, при-
брежную зону Воронежского 
водохранилища. Удалённость 
от основных зданий поликли-
ники создаёт определённые 
трудности. Размещая сами 
офисы на густонаселённых 
территориях, мы приближаем 
основную медицинскую по-
мощь к населению. Ведь кто 
такой врач общей практики? 
Это сразу и терапевт, и хирург, 
и офтальмолог, и невролог. Та-
кой специалист сможет оказать 
на месте все основные виды 
медицинской помощи. Значит, 
пациенту не придётся идти за 
ними в основное здание поли-
клиники. Кроме этого, мы уже 
не первый год практикуем ещё 
один комфортный вид медпо-
мощи – стационар на дому. 

- Как выглядит такой вид по-
мощи и кому он в первую очередь 
предназначен?

- Стационар на дому - это 
оказание медицинской помо-
щи непосредственно у постели 
больного. Анализ демографи-
ческого состава населения Цен-
трального района показал, что 
среди наших пациентов много 
людей зрелого возраста, в том 
числе и тех, которые имеют 
ограниченные возможности в 
передвижении. В основном, это 
- инвалиды и участники Вели-
кой Отечественной войны, про-
сто инвалиды по заболеванию, 
которые не имеют возможно-
сти самостоятельно прибыть 
в поликлинику. По специ-
ально составленному графику 
наши врачи посещают таких 
пациентов. Определяют план 
лечения, делают обследования. 
В дальнейшем средний меди-
цинский персонал проводит им 
на дому как внутривенные, так 
и внутримышечные инъекции, 
а также весь необходимый ком-
плекс процедур.

 - Много ли у вас на обслу-
живании пациентов домашнего 
стационара?

- Только в 2011 году при 
плановой цифре 24 490 наш 
медперсонал сделал 30 745 вы-
ходов к пациентам. В результа-
те услугой стационара на дому 
смогли воспользоваться 3 142 
человека. При общей тенден-
ции населения к старению этот 
вид услуг начинает набирать 
популярность. Тем более, что и 
наши диагностические возмож-
ности год от года расширяются. 
В арсенале медиков появляется 
более совершенная мобильная 
техника. В прошлом году, на-
пример, для поликлиники №2 
мы приобрели уникальный 
прибор – транстелефонный 
электрокардиологический ком-
плекс, который позволяет запи-
сывать электрокардиограмму 
по телефону. Сам прибор пред-
ставляет собой компактный 
планшет с встроенными в него 
датчиками. Они подключаются 
непосредственно к пациенту и 

при помощи домашнего либо 
мобильного телефона передают 
сигнал в кабинет ЭКГ в поли-
клинике. Там наш специалист 
может сразу констатировать, 
какой вид помощи в данный мо-
мент необходим конкретному 
больному. Используя прибор, 
мы заметно повысили охват 
населения электрокардиогра-
фическими исследованиями. 
Увеличили их оперативность 
и мобильность.

 - Какие ещё новые диагно-
стические возможности откры-
вает модернизация?

- В прошлом году объём 
приобретённого оборудования 
позволил нам на базе поликли-
ники №2 открыть диагностиче-
ский центр. За четыре месяца 
работы через него прошли 17 
процентов от общей численно-
сти прикреплённого населения 
(восемь тысяч человек). Для 
четырёх месяцев работы это 
- очень хороший показатель. 
Также в рамках реализации 
программы модернизации нам 
удалось оснастить поликли-
нические учреждения УЗИ-
аппаратом экспертного класса, 
новым офтальмологическим 
кабинетом, ЛОР-кабинетом. 
Мы приобрели полный ком-
плекс аппаратуры для иссле-
дования заболеваний нервной 
системы. Теперь он доступен в 
нашем лечебном учреждении 
каждому пациенту бесплатно. 

- Что происходит в части 
восстановительного лечения и 
оздоровления людей, страдаю-
щих заболеваниями сердечно-
сосудистой системы?

 - В рамках программы мо-
дернизации на базе поликлини-
ки №17 мы открыли отделение 
восстановительного лечения 
для больных, перенесших 
острый инфаркт и инсульт. 
Ранее там функционировал ка-
бинет, где работала мультидис-
циплинарная бригада, и куда 
после стационара обращались 
за амбулаторным лечением 
больные. Теперь они находятся 
под контролем специалистов. 
Для каждого пациента с учётом 
рекомендаций кардиолога, не-
вролога, окулиста, логопеда, 
психотерапевта разрабатывает-
ся индивидуальная программа 
реабилитации. Она проводится 
на базе поликлиники по месту 
жительства. Помогает про-
цессу кабинет лечебной физ-
культуры, оснащённый самым 
современным оборудованием. 
Велотренажёрный комплекс, 
физиотерапевтический мо-
дуль, включающий лазерное и 
ультразвуковое лечение, – всё 
это позволяет пациентам более 

эффективно восстанавливать-
ся и возвращаться к активной 
жизни.

- Новое оборудование и но-
вые методики лечения повлияли 
на эффективность работы по-
ликлиники?

 - Мы провели анализ и 
выяснили, что начиная с 2008 
года наше медицинское учреж-
дение значительно повысило 
эффективность работы. Уве-
личили количество посеще-
ний, активизировали лечебно-
диагностическую работу. В 
расчёте на одного жителя у нас 
рост показателей увеличился на 
16 процентов по амбулаторно-
поликлинической помощи и 
на 34 процента по стационаро-
замещающей. 

- Это каким-то образом от-
разилось на материальном бла-
гополучии медработников?

- Безусловно. Это дало воз-
можность выполнять план та-
рифного соглашения, соответ-
ственно - увеличить среднюю 
заработную плату медицинских 
работников (за 4 года - на 41 
процент). А в рамках програм-
мы модернизации мы получили 
хорошее стимулирование к 
повышению качества работы, 
т.к. доплаты возможны только 
при выполнении объемных по-
казателей и соблюдении всех 
критериев качества работы. 

 - На ваш взгляд, с помощью 
каких индикаторов можно из-
мерить повышение качества 
работы медиков?

- Согласно приказу город-
ского департамента здравоохра-
нения мы регулярно проводим 
опрос населения, анализируем 
письменные и устные обраще-
ния. И знаете, удовлетворён-
ность определяется значитель-
ным сокращением числа жалоб 
(за последние два года их стало 
в пять раз меньше!). Свою роль 
сыграло улучшение ситуации с 

обеспеченностью лекарствами. 
Сейчас мы закупаем медика-
менты в рамках программы 
модернизации. Работаем над 
проблемами в части улучшения 
диагностической базы, повы-
шения качества медицинского 
обслуживания, привлечения 
новых кадров. Пациенты ви-
дят наши старания. Число 
благодарностей растёт. Но мы 
не работаем исключительно 
ради благодарностей. Ведь на 
удовлетворенность населения 
медицинской помощью влияет 
целый ряд факторов, включая 
внешний вид поликлиники, 
состояние её материально-
технической базы, настроение, 
с которым медработники встре-
чают пациента. Крайне важно, 

чтобы человек был в целом 
удовлетворён посещением 
учреждения здравоохранения. 
Когда так происходит, то это 
и есть - лучший показатель 
нашей работы.

- Елена Владимировна, а что 
для вас самое главное при оценке 
медицинского работника?

- Его профессионализм и 
стремление жить ярко, дина-
мично. Знаете, помимо работы у 
человека всё-таки должны быть 
и другие интересы. Я стремлюсь 
к тому, чтобы наш коллектив 
отличался насыщенной обще-
ственной жизнью: сотрудники 
нашего учреждения здравоох-
ранения активно участвуют во 
всех спортивных состязаниях, в 
вокальных конкурсах. Причём, 
не просто участвуют – побежда-
ют! Хочется всем медицинским 
работникам пожелать больших 
побед и достижений, здоровья 
и бодрости духа. В особенности 
тем врачам и медсёстрам, кото-
рые посвятили профессии мно-
гие годы жизни. Прежде всего, 
это - заведующая антирабиче-
ским кабинетом Таисия Ива-
новна Работкина, участковый 
врач Галина Михайловна Усова, 
заведующая физиотерапевти-
ческим кабинетом Кадушкина 
Лидия Федоровна. Стараются 
быть на высоте и не опускать 
профессиональной планки 
старших коллег наши молодые 
врачи - заместитель главного 
врача поликлиники №1 Артём 
Олегович Сидоров, заведующая 
хирургическим отделением 
Анна Алексеевна Шкурлетова. 
Уважаемые коллеги, я верю в то, 
что выбранный нами путь слу-
жить людям приносит радость 
и благодарность, тем самым 
даёт моральное удовлетворение, 
которое может быть только у 
людей нашей профессии.

 Беседу вела  
Наталья СтолповСкая.

Наш труд служит людям 
Здравоохранение | Программа модернизации: новые возможности для врача и пациента 
Программа модернизации здравоохранения обеспечи-
ла приток колоссальных средств в наши медицинские 
учреждения. Перед медиками стоит задача органи-
зовать работу так, чтобы человек, обратившийся за 
помощью, мог в кратчайшее время получить весь 
комплекс необходимых медицинских услуг. О том, как 
справляются с этой работой на местах, «Коммуне» рас-
сказала главный врач МБУЗ ГО г. Воронеж «Городская 
поликлиника № 1» Елена БЕлОЗёрОВа.

Елена Белозёрова.

В арсенале медиков – новая техника.

Фасад детской поликлиники №2 до и после ремонта.

Людмила СуркОВа

Обычно, чуть что не так, принято ру-
гать начальство. А сами-то люди как себя 
ведут? Прежде в леса ходили (именно 
ходили) по грибы и ягоды. А нынче? За-
бивают машины едой под завязку, и в лесу 
не продохнуть от костров. После таких на-

шествий чего только там нет: погубленные 
кустарники и деревья, горы мусора. Как 
остановить варваров? Штрафы в одну 
тысячу рублей смехотворны. Как тут не 
вспомнить царя Петра I? От государева 
ока не ускользнула ни одна сфера обще-
ственной жизни. Только по рациональ-
ному землепользованию, охране лесов от 

пожаров, лесовосстановлению в России 
при жизни Петра I вышло около двухсот 
указов, распоряжений и писем. В одном 
из таких указов говорится буквально сле-
дующее: «Где леса есть, и в тех лесах: дуба, 
клёна, илема, вяза, карагача, лиственни-
цы, сосны, которые в отрубе в 12 вершков 
и больше, рубить никому не велеть. А буде 
кто сему указу станет чинить противно: 
и на них за всякое срубленное дерево, 
кроме дуба, доправлено буде пени по 10 
рублев, за дуб буде, кто хотя одно дерево 
срубить, также и за многую заповедных 
лесов посечку, чинена будет смертная 
казнь…». Круто, как сейчас говорят. Но 
иначе нельзя. И потому штрафы стоит 
значительно увеличить.

Нужна и сильная лесная охрана.
По периметру Воронежа расположе-

ны защитные леса, предназначенные для 
сохранения экологического равновесия, 
для отдыха граждан. А горожане что вы-
творяют? Вот уж поистине «мы живём, 
под собою не чуя страны». Да не то, что 
не чуя, а так, будто у каждого, по мень-
шей мере, впереди триста лет жизни. 
Если самим всё равно, то хотя бы детей 
и внуков пожалели. И воспитывали бы 
их в добре и уважении к окружающей 
природе.

Вот район ВГАУ-ВГЛТА – зеленая 
зона города. Но чего только ни встре-
тишь в лесах: старые диваны, стулья, 
унитазы…

От Воронежской лесотехнической 
академии через лесной массив идем 
к улице М.В.Ломоносова. Прямо на 
пересечении с переулком Лесным 
«красуется» площадка для мусора. С 
проезжающих мимо машин сюда вы-
брасываются отходы. Рядом, под дере-
вьями, - битое стекло, оконные рамы, 
доски. Неподалёку находится детский 
сад, кафе. Как-то неизвестные подожгли 
весь хлам, жители вызвали пожарных. 
Сгорело несколько дубов. К кому только 
ни обращались и жители, и администра-
ция лесотехнической академии! Толку 
никакого!

Площадка мусорная здесь явно не 
к месту. Хотелось бы надеяться, что 
администрация Центрального района и 
коммунальщики примут меры и найдут 
другое место для свалки.

Не рубите сук…
Мы и природа
Один из моих знакомых лесников, рассказывая о своей работе, 
как-то заметил: «Когда бывает очень тоскливо, ухожу подальше в 
лес, чтобы сбросить весь негатив, насладиться покоем и тишиной». 
Но теперь и в лесу не то чтобы неспокойно, а тревожно стало. Засух 
хватало в разные годы, но чтобы полыхали леса, как в позапрошлом 
году, – такое не доводилось переживать.

Свалка рядом с переулком Лесным.

Сцена из спектакля бобровской артстудии «Лира».
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Грант  
за чистый пруд

Хохольский лицей занял 
первое место во Втором област-
ном конкурсе экологических 
грантов в номинации «Сохра-
нение природы». И это неуди-
вительно, потому что ребят здесь 
основательно учат любить и 
беречь природу. Инициативная 
группа, в которую вошли деся-
тиклассники Татьяна Грибанова, 
Анастасия Бухтоярова, Дарья 
Турищева, Илья Колодяжный, 
Милана Бейбалаева, Антон 
Зинченко, Никита Холуев, вме-
сте с педагогом-организатором 
Любовью Ивановной Титовой 
разработали и направили на 
конкурс проект «Чистый, бла-
гоустроенный пруд как место 
отдыха».

При выборе темы старше-
классники старались найти 
идею, объединяющую большое 
количество людей. Ребята пред-
лагают очистить берега пруда, 
расположенного в центре по-
селка, от мусора, вырубить за-
сохшие деревья и кустарники, 
обустроить пляж. Они обсужда-
ли проект по благоустройству с 
главой Хохольского городского 
поселения Виктором Тройни-
ным, который поддержал ини-
циативу молодежи и пообещал 
помощь в реализации проекта.

По итогам конкурса лицеи-
стам выделен грант в размере 
23650 рублей.

константин ШоМаХов.

О деяниях Кирилла
В отделе редких книг зональной научной библиотеки ВГУ 

открылась выставка, посвященная 1185-летию со дня рождения 
cвятого равноапостольного Кирилла (ок. 827-869) – одного из 
создателей славянской азбуки. На ней представлены издания 
XIX – начала ХХ веков, рассказывающие о жизни и деяниях 
Кирилла и Мефодия, просветителях и проповедниках христи-
анства, которые впервые перевели с греческого на славянский 
язык несколько богослужебных книг. 

Борисоглебский сувенир
В Борисоглебском историко-художественном музее со-

стоялось подведение итогов необычного творческого состя-
зания - конкурса на изготовление лучших эскизов и образцов 
сувенирной продукции. Свои работы на суд жюри представили 
22 мастера и два творческих коллектива. Основными критерия-
ми выбора победителей были: оригинальность идеи, высокий 
эстетический и художественный уровень, компактность, воз-
можность тиражирования и, конечно, отражение символики и 
тематики Борисоглебского городского округа. Среди экспонатов 
оказалось немало оригинальных работ. К примеру, скульптуры 
«Борисоглебская торговка», или «Борисоглебская барыня», 
интересна и композиция «На завалинке».

В номинации «Лучший образец сувенирной продукции» 
названо сразу несколько победителей. Это – коллектив круж-
ка «Умелые руки» Губаревского сельского дома культуры, 
О.Ожерельева, М. Бобровицкая, О. Пономарева. В номинации 
«Лучший эскиз сувенирной продукции» уверенную победу 
одержала О. Ожерельева за свой эскиз пухового платка.

Работы-победители будут предложены для тиражирования 
мастерам-изготовителям и станут визитной карточкой Бори-
соглебска.

Светлана ШаМакиНа.
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Информация о Застройщике
1. Фирменное наименование:
Общество с ограниченной ответственно-

стью «Вест».
2. Местонахождение:
Россия, 394006, г. Воронеж, ул. 20-летия 

Октября, д. 88, оф. 5.
Юридический адрес Общества:
Россия, 394006, г. Воронеж, ул. 20-летия 

Октября, д. 88, оф. 5.
Фактический адрес Общества:
Россия, 394063, г. Воронеж, пр. Ленинский, 

д. 156.
Тел./факс (473) 2-513-092.
3. Реквизиты:
ОГРН 1103668028287
ИНН 3664106000  КПП 366401001
р/сч 40702810700000005601 ОАО РНКО 

«ФБ»                    
г. Воронеж, к/сч 30103810600000000812, 
БИК 042007812
4. Режим работы:
понедельник - пятница с 9.00 до 18.00, пере-

рыв с 13.00 до 14.00. 
Суббота и воскресенье -  выходные.
5. ФИО единоличного исполнительного 

органа (директора):
Новикова Алла Николаевна действует на 

основании Устава.
6. Информация о государственной реги-

страции:
СВИДЕТЕЛЬСТВО о государственной ре-

гистрации - ОГРН 1103668028287, дата реги-
страции 13 сентября  2010г.

Орган государственной регистрации – Меж-
районная инспекция Федеральной налоговой 
службы №12 по Воронежской области.

СВИДЕТЕЛЬСТВО о постановке на учет 
в налоговом органе - Инспекция ФНС России 
по Ленинскому району. Постановка на учет  
13.09.2010 г.

ИНН 3664106000   КПП 366401001
Дата выдачи - 20.07.2006г.
Воронежский областной комитет государ-

ственной статистики подтверждает наличие  
в  составе  Единого государственного регистра  
идентификацию по общероссийским классифи-
каторам:

Коды:  ОКПО - 67598337,  ОКАТО - 
20401380000, ОКОГУ - 49013, ОКВЕД – 51.53; 
45.1;45.2;45.3.;45.4.;45.5;50.1;50.2;50.3;51.1;51.
2;51.3;51.4;51.5;51.6;51.7; 52.1; 52.2; 52.3; 52.4; 
52.5; 52.6; 52.7; 55.1; 55.30; 55.44; 60.2; 63.1; 63.2; 
63.4; 65.2; 67.1; 70.1; 70.2; 70.3; 74.1; 74.2; 74.3; 
74.4; 74.8. ОКФС - 16; ОКОПФ – 65.

7. Информация об учредителях (участни-
ках) застройщика:

100% уставного капитала принадлежит фи-
зическому лицу – Новиковой Алле Николаевне.

8. Информация о проектах строительства 

объектов недвижимости, в которых   принимал   
участие   застройщик   в   течение   трех   лет, 
предшествующих опубликованию проектной 
декларации: 

-  не принимал участие.
9. Информация о виде лицензируемой 

деятельности, номере лицензии, сроке ее 
действия, об органе, выдавшем лицензию в 
соответствии с федеральным законом:

- отсутствует.
 10. Информация о финансовом результате 

текущего года, размере кредиторской задол-
женности на день опубликования проектной 
декларации:

Финансовый результат – убыток 15 000 
руб.

Величина кредиторской задолженности – 
20 010 000 руб.

Информация о проекте строительства
1. Цель проекта строительства:
Строительство многоквартирного жи-

лого дома 2-секционного 17-этажного 204-
квартирного кирпичного, адрес земельного 
участка: г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 
7л.

Этапы строительства:
Начало строительства – май  2012 г.
Окончание строительства – апрель  2013 г.
2. Результаты проведения негосударствен-

ной экспертизы проектной документации:
Положительное заключение негосударствен-

ной экспертизы №59-12-5 ООО «Региональное 
Управление Экспертизы капитального строи-
тельства» от 29 марта 2012г.  по материалам 
проектной документации «Привязка типового 
проекта 17-этажного жилого дома по адресу:  
г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л .

3. Информация о разрешении на строи-
тельство:

Разрешение на строительство  жилого дома 
№RU-36302000-42 от 12.05.2012 г. выдано от-
делом выдачи разрешений на строительство 
и ввод в эксплуатацию департамента градо-
строительства Администрации  городского 
округа город Воронеж.

4. Права Застройщика на земельный уча-
сток, информация о собственнике земельно-
го участка, границы и площадь земельного 
участка, элементы благоустройства:

Собственник земельного участка – ООО 
«Вест» (Свидетельство о государственной ре-
гистрации права серия 36-АГ №652272выдано 
Управлением Федеральной регистрационной 
службы по Воронежской области 04.06.2012 г. 
Площадь земельного участка 5000 кв.м, адрес 
земельного участка: г. Воронеж, ул. Антонова-
Овсеенко, 7л.

Элементы благоустройства: проектом  
строительства предусмотрено устройство 

подъездных путей с твердым покрытием, дет-
ская игровая площадка, контейнерная площадка 
для сбора крупногабаритных отходов. 

5. Местоположение строящегося жилого 
дома и его описание:

Многоквартирный 2-секционный 204-
квартирный жилой дом, расположен по адресу: 
г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л, точный 
адрес земельного участка, на котором строится 
дом: г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л.

6. Количество в составе строящегося  жи-
лого дома квартир,  передаваемых участникам     
долевого     строительства Застройщиком по-
сле получения разрешения на ввод в эксплуа-
тацию жилого дома. Описание технических 
характеристик квартир:

Общее количество квартир - 204, из них:
1-комнатных квартир - 136 квартир площа-

дью 37,97 кв.м, 39,72 кв.м, 43,01 кв.м.
2-комнатных квартир - 68 квартир площа-

дью 66,21 кв.м, 78,82 кв.м.
Общая площадь квартир - 10497,84 кв.м. 
7. Состав общего имущества жилого дома, 

которое будет находиться в общей долевой 
собственности участников долевого строи-
тельства после получения разрешения на 
ввод в эксплуатацию и передачи объектов 
долевого строительства участникам долевого 
строительства:

Технические и вспомогательные помещения, 
не являющиеся частями квартир  и предна-
значенные для обслуживания более одного по-
мещения в доме, в том числе межквартирные 
лестничные площадки, лестницы, лифты, 
лифтовые шахты, коридоры, крыша, механи-
ческое, электрическое, санитарно-техническое 
оборудование, находящееся в доме за пределами 
или внутри помещений и обслуживающее более 
одного помещения.

Земельный участок площадью 5000 кв.м, на 
котором расположен жилой дом с элементами 
благоустройства.

8. Предполагаемый   срок  получения  раз-
решения   на   ввод   в  эксплуатацию строя-
щегося жилого дома -

первое полугодие 2013 года.
9. Перечень органов государственной вла-

сти, органов местного самоуправления и орга-
низаций, представители которых участвуют в 
приемке жилого дома:

* представитель Управы Коминтерновского 
района г. Воронежа;

* представитель Застройщика; 
* представитель Территориального органа 

Госсанэпиднадзора;
 * представитель Территориального органа 

Госпожарнадзора;
* представитель Территориального органа 

экологического надзора;
* представитель Территориального органа го-

сударственного архитектурно-строительного 
надзора;

* представитель МУП г. Воронежа «Управ-
ление главного архитектора»;

* представитель Комитета по управлению 
жилищным фондом;

* представитель генерального проектиров-
щика;

* представитель генерального подрядчика.
10. Возможные финансовые и прочие ри-

ски  при  осуществлении проекта строитель-
ства и мерах по добровольному страхованию 
Застройщиком таких рисков:

Застройщиком застрахованы строительно-
монтажные риски в части жилого дома как 
объекта строительно-монтажных работ, 
включая строительные материалы, кон-
струкции, монтируемое оборудование, а 
также застрахована гражданская ответ-
ственность Застройщика при проведении 
строительно-монтажных работ (Договор 
страхования строительно-монтажных рисков 
№0469/078/12 от 25.04.2012 г. с ООО «Бри-
танский Страховой Дом»).

11. Перечень организаций, осуществляю-
щих основные строительно-монтажные и 
другие работы:

генпроектировщик -   ООО   «Воронежская 
проектная компания»;

генеральный подрядчик -  ЗАО «ПроектИн-
вестСтрой».

12. Планируемая стоимость строительства 
(создания) жилого дома составляет

216 813 926 (двести шестнадцать  миллио-
нов восемьсот тринадцать тысяч девятьсот 
двадцать шесть) рублей.

13. О способе обеспечения исполнения 
обязательств Застройщика по договорам 
участия в долевом строительстве:

Обеспечение исполнения обязательств 
застройщика  перед участниками долевого 
строительства по договорам участия в долевом 
строительстве обеспечивается залогом в со-
ответствии со ст. 13-15  Федерального закона 
№214-ФЗ   от 30.12.2004 г. «Об участии  в  до-
левом  строительстве многоквартирных домов 
и иных объектов недвижимости и о внесении 
изменений в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации» в редакции Федераль-
ного закона от 30.11.2011 г. №362-ФЗ.

14. Об иных договорах и сделках, на осно-
вании которых привлекаются денежные сред-
ства для строительства (создания) многоквар-
тирного дома, за исключением привлечения 
денежных средств на основании договоров 
участия в долевом строительстве:

Привлечение денежных средств для строи-
тельства жилого дома осуществляется на   
основании договоров участия  в долевом строи-
тельстве жилого дома.

ПРОЕКТНАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ
по строительству многоквартирного жилого дома по ул. Антонова-Овсеенко,

адрес земельного участка: г. Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 7л.

Организатор торгов – ООО «ПЦ «Антикризис» сообщает о проведении электронных торгов 
в форме аукциона с открытой формой представления предложений о цене имущества, кото-
рые состоятся с 11 часов 03.07.2012 г. на сайте http://www.lot-online.ru, (ОАО «Российский 
аукционный дом»). 

Продается дебиторская задолженность (право требования), принадлежащая ООО «Во-
ронежская крупяная компания», по неисполненным денежным обязательствам ООО «Во-
ронежПромХолдинг» в сумме 6 417 422,82 рубля, установленная Определениями АС ВО по 
арбитражному делу № А14-17287/2009/62/27б и включенная в реестр требований кредиторов 
указанной организации.

Начальная цена – 1 243 800 руб. с учетом НДС.

Величина повышения начальной цены продажи имущества, порядок подачи заявки и доку-
ментов на участие, условия допуска к торгам, проект договора о задатке, условия его внесения  
и реквизиты, порядок определения победителя и подведения результатов, а также ознакомле-
ние с предметом торгов и правоустанавливающими документами  -  на указанном сайте и по 
адресу: ООО «ПЦ «Антикризис» в рабочие дни вторник и четверг с 10.30 до 15.00 - 394036,  
г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, оф. 401, с обязательной предварительной регистрацией по 
тел. (473) 229-41-36 или 8-920-211-41-36.

Внимание: торги!

Конкурсный управляющий ООО «ВоронежПромХолдинг» 
Тандилашвили Г.К.

сообщает о проведении 

открытых торгов в форме аукциона 
с открытой формой представления предложений о цене имущества 

по продаже имущества ооо «воронежПромхолдинг»
(ОГРН 1073668013363, ИНН 3663069669;), 

признанного несостоятельным  Решением АС Воронежской области от 14.07.10 г. 
по делу № А14-17287/2009. 

Торги состоятся 03.07.2012 г. с 11.00  на 
сайте http://www.lot-online.ru (ОАО «Россий-
ский аукционный дом»).

Лот № 1: Доля в уставном капитале ООО 
«Соковые технологии» (ОГРН 1097746100484, 
ИНН/КПП 7705881897/366201001) в раз-
мере 100%.

Начальная цена - 4 130 100 руб. 00 коп. 
без учета НДС.

Шаг аукциона - 5% от начальной цены.
Размер задатка - 5% от начальной цены.
Р/с № 40 702 810 400 030 000 902 в 

Филиале «Воронеж» АКБ «НРБанк» (ОАО), 
корсчет 30101810100000000767, БИК 
042007767.

Ознакомление с предметом торгов и право-
устанавливающими документами, получение 

договора о задатке - на указанном сайте и по 
адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 
 д. 52, оф. 401 в рабочие дни вторник и чет-
верг с 10.30 до 15.00, тел. (473) 229-41-36 
или 8-920-211-41-36.

Конкурсный управляющий заключит до-
говор купли-продажи имущества должника с 
лицом, предложившим максимальную цену 
за указанное имущество.

Продажа осуществляется на основании 
Закона о банкротстве в соответствии с поло-
жением, утвержденным решением собрания 
кредиторов ООО «ВоронежПромХолдинг» от 
30.03.2012 г.

Почтовый адрес конкурсного управляю-
щего: 394010, г. Воронеж-10, а/я 6, е-mail: 
223624@mail.ru.

Елену Зеликову 
поздравляем с днём рождения. 

Имениннице желаем крепкого здоровья, семейного  
счастья, новых творческих побед и материального  

благополучия. 
друзья.

Нину Ивановну Михайлову 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем крепкого здоровья, благополучия, 
успехов, благосостояния.

Коллеги.

Эстафета мира
акция | Бегуны разных стран пронесли  
факел  дружбы по грибановской земле

К горящему факелу - сим-
волу  доброй воли и мира - 
на огромной протяженности 
маршрута эстафеты могли 
прикоснуться миллионы на-
ших соотечественников.  

- Международная факельная 
эстафета «Всемирный бег  гар-
монии» проводится с 1987 года,  
- рассказывает ее координатор 
москвич Денис Лазарев. – В 
нынешнем году она отмечает 
своё 25-летие.  

За эти годы в ней участво-
вали  более пяти миллионов 
человек из 140 стран мира.  
Люди разных возрастов, раз-
личных сфер деятельности, 
религий, политических взгля-
дов выходят на маршруты 
эстафеты, чтобы донести идеи 
мира, добра и согласия до жи-
телей разных стран. Особый 
радостный отклик вызывает 
эстафета у детей. 

Финал же её состоится в 
столице Казахстана Астане. 
До этого маршрут проляжет по 
многим росссийским городам.

Воскресенье, 3 июня 2012 
года. Группа бегунов, в том чис-
ле совсем юные, стартует из го-
рода Борисоглебска и  движется 
в сторону Грибановского райо-
на. Водители встречных машин 
приветствуют спортсменов  сиг-
налами,  улыбаются. В майках 
с символикой  эстафеты бегут 

60-летняя Антонина Фронь 
из Польши, Таня Троянович 
из Украины, москвичка Анна 
Химчинская, Эдуард Екимов 
из Миасса, Элла Щербина из 
Волгограда и другие.  

По грибановской земле фа-
кел эстафеты пронесла Елена 
Карева. 

- Красота какая вокруг! 
Люди улыбаются, подбадри-
вают! Необыкновенное вооду-
шевление чувствуешь от всего 
этого, - поделилась она в мину-
ту отдыха. 

Верхнекарачанцы об эста-
фете узнали накануне  поздно 
вечером. А утром в спортивной 
форме вместе с преподавателем 
физкультуры  Е.Морозовой  и 
нашим славным земляком – ре-
кордсменом мира по бегу Вла-
димиром Дудиным - они ждали 
бегунов на площади.  Саша Мя-
чин, Петя Горбунов, Максим 
Морозов, Алеша Батаев, Элина 
Бердникова, Алина Филатова, 
Маша Горбунова пробежали 
свою милю эстафеты, причем 
мальчики - самый сложный 
участок – так называемую ка-
рачанскую гору. 

- Мы просто восхищены 
вашими ребятами и рекордсме-
ном мира по бегу Владимиром 
Дудиным, - сказали участники 
эстафеты. - Ради таких встреч 
мы и бежим по всему миру, 
вдохновляясь сами и вдохнов-
ляя других.

инна духанина
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Верхнекарачанские бегуньи - на маршруте эстафеты.

«Он серьёзен и нормален»
«Иван Щёлоков. Время 

меняет смысл». – Воронеж: 
Центр духовного возрождения 
Чернозёмного края, 2011.

Почему-то многие поэты 
в провинции не пожелали 
узнать, что рифма в стихах 
– это старо и что мысли все 
сказаны, остались настрое-
ния. Они всё равно пишут в 
рифму, пишут осмысленно 
– и получается хорошо. А 
в случае Ивана Щёлокова 
– очень хорошо. Трудно ска-

зать, что производит большее 
впечатление в его стихах 
– гибкая, искусная форма 
или глубокое небанальное 
содержание. Однако когда от 
находчивых рифм и разно- 
образных ритмов он перехо-
дит к верлибру, это не мешает 
ему оставаться мастером. Вот 
ещё что приковывает внима-
ние в Щёлокове: он серьёзен 
и на удивление нормален. 
Он пример того, как человек 
может живо обдумывать тя-
гостные темы и не уйти в иро-

ничную интеллектуальную 
меланхолию; может тонко, 
иногда горько чувствовать, 
любить женщин, сострадать – 
и нигде не впасть в глумление 
или слезливость. Для него нет 
пропасти между прошлым и 
настоящим. Щёлоков живёт 
в стране, где «раньше рож-
дались классики», и хочет, 
чтоб они рождались и впредь. 
Читаешь – и верится».

«Литературная газета»,
№21, 2012 год.

знай наших!

«Светлое чудо...»
В день Святой Троицы  

в сквере перед  Благове-
щенским собором было осо-
бенно многолюдно.  После 
утренней службы в храме 
воронежцы с интересом рас-
сматривали выставленные 
здесь стенды с фотографиями 
конкурса «Светлое чудо в 
моей жизни».  Для Екате-
рины  Воронко эта выставка 
была первой.  Тем более при-
ятно ей было получить из рук 

митрополита Воронежского 
и Борисоглебского Сергия 
благодарственное письмо и 
ценный подарок за первое 
место в номинации «Благо-
датный огонь».  

Кроме неё победителями 
выставки-конкурса стали Ев-
гений Сальников (номинация 
«Присутствие чудесного») и 
Павел Насонов (номинация 
«Красота православия»).

Среди фотографов-про-
фессионалов компетентное 
жюри под председательством  
известного фотохудожника 

Сергея Смирнова выделило 
фотоработы Андрея Архипо-
ва, Светланы Паршиковой 
и Олега Полехина, которые 
стали победителями в этих же 
номинациях.

Добавлю, что региональный 
конкурс любительской и про-
фессиональной фотографии в 
рамках проекта «Благодатный 
огонь» организован Воронеж-
ской и Борисоглебской епар-
хией, воронежской городской 
администрацией и компанией 
«Столица».   Есть мнение сде-
лать его ежегодным.

михаил ВЯзоВой,
член жюри конкурса
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СооБЩение
о проведении годового общего

собрания акционеров
открытого акционерного общества 

«ЛиСкиСахар»
в форме собрания  

(совместного присутствия)
Местонахождение общества: 

397902, Воронежская область, Лискинский район,  
город Лиски, ул. Воронежская, д.9.

Уважаемый акционер!
Сообщаем Вам, что проведение Годового общего собрания 

акционеров Открытого акционерного общества «Лискиса-
хар» (далее, также «Общество») назначено на 29 июня 2012 
года.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом  общем 
собрании акционеров общества, составлен на основании 
данных реестра акционеров ОАО «Лискисахар» по состоянию 
на 1 июня 2012 года.

Место проведения годового общего собрания акционеров 
и регистрации участников годового  общего собрания акцио-
неров: Воронежская область, Лискинский район, город Лиски,  
ул. Воронежская, дом 9, заводоуправление ОАО «Лискиса-
хар». 

Время начала регистрации участников - 9.00.
Начало Годового  общего собрания акционеров - 11.00.

Повестка дня Годового общего собрания акционеров:
1. Выборы членов счетной комиссии. 
2. Утверждение годового отчета ОАО «Лискисахар» за 2011 

год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности ОАО «Ли-

скисахар» за 2011 г., в том числе отчета о прибылях и убытках 
(счетов прибылей и убытков).

4. Выборы членов Совета директоров Общества.
5. Выборы членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение  аудитора Общества.
7. Распределение прибыли  Общества за  2011  год.
8. Одобрение    раздела   земельного    участка кадастровый 

(или условный) номер - 36:14:001 43 01:0022, назначение: 
земли населенных пунктов, площадь -  563292 кв.м,  располо-
женный по адресу: Воронежская область, г. Лиски, ул. Воро- 
нежская, 9, на четыре самостоятельных участка.

9. Одобрение раздела земельного участка кадастровый (или 
условный) номер - 36:14:081 00 06:0078, площадь: 925000 
кв.м, назначение - земли промышленности, энергетики, транс-
порта, связи, радиовещания, телевидения, информатики, 
земли для обеспечения космической деятельности, земли обо-
роны, безопасности и земли иного специального   назначения, 
расположенный по адресу: Воронежская область, восточнее  
г. Лиски, на три самостоятельных участка. 

С информацией (материалами), представляемой акционерам 
при подготовке к проведению годового общего собрания, мож-
но ознакомиться по рабочим дням с 10.00 до 15.00, начиная 
с 9 июня  2012 года, в здании заводоуправления Общества 
по адресу: Воронежская область, Лискинский район, город 
Лиски, ул. Воронежская, дом 9, заводоуправление ОАО «Ли-
скисахар».

Участникам общего собрания необходимо иметь при себе 
паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, доку-
мент, удостоверяющий его полномочия, а для представителей 
акционеров – доверенность, заверенную согласно Федераль-
ному закону РФ «Об акционерных обществах».

Совет директоров ОАО «Лискисахар».РЕКЛАМА
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